



## **COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)**

En estos dos años desde 2021, año de la última renovación del COE, la Escuela de Osteopatía de Madrid ha defendido y continúa defendiendo, los diez principios del Pacto Mundial de la ONU con respeto a los derechos humanos, laboral, medioambiental y anticorrupción.

Con este informe sobre nuestro compromiso y apoyo al Pacto Mundial, a los ODS y su agenda 2030, la EOM reconfirma su participación y relación con el Pacto Mundial de la ONU y continuará promoviendo la transparencia organizacional, y apoyará a los participantes del Pacto Mundial de las Naciones Unidas en sus esfuerzos por implementar los principios de UN Global Compact. Estamos comprometidos con prácticas laborales justas, soluciones ambientalmente sostenibles y anticorrupción.

Desde 21 de Enero de 2023 al 21 de Enero de 2025

### **Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente**

Estimado Sr. Secretario General,

Me complace confirmar el continuo apoyo de la Escuela de Osteopatía de Madrid a UN Global Compact de las Naciones Unidas. EOM es una escuela de formación para profesionales de la salud con 34 años de experiencia en el sector de la educación y la salud. Esto incluye que nuestros objetivos van dirigidos a mejorar la salud de las personas y enseñar a través de una formación de calidad a profesionales sanitarios cuyos objetivos, también son los de mejorar el bienestar y la salud de la población, respetando los Derechos Humanos, el medio ambiente, los derechos de los trabajadores, la igualdad de género, la anticorrupción, etc.

EOM involucra activamente con responsabilidad y ética a estudiantes, empresas del sector, empleados y otros profesionales y entidades que persiguen objetivos similares, para fomentar el conocimiento y el desarrollo de la sociedad.

Reconocemos el papel tan importante que juega el UNGC en el avance del desarrollo en la comunidad empresarial y no empresarial global.



La EOM continuará promoviendo los valores del UNGC con nuestros miembros y grupos de interés. La comunicación de compromiso (COE) a continuación, describe las acciones y los resultados que nuestra organización ha asumido en los últimos dos años para apoyar el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y sus Principios.

Atentamente,

Firmado.

María Almazán Taveró, Co-Directora Escuela de Osteopatía de Madrid

## Parte II. Descripción de medidas

La Escuela de Osteopatía de Madrid ha tomado las siguientes medidas para respaldar el Pacto Mundial:

- Incorporar los diez Principios del GC en los procesos internos de la escuela y comunicar el progreso siguiendo los requisitos de COP.
- Promocionar el UNGC y sus principios difundiendo los principios del GC y divulgando a través de nuestras redes sociales locales.

En 2015 las Naciones Unidas aprobaron “la agenda de desarrollo para 2030”, con 17 Objetivos sobre Desarrollo Sostenible y con el desafío de no dejar a nadie atrás, especialmente a los colectivos más vulnerables. Entre los rasgos que distinguen la Agenda 2030, se encuentra un apartado sobre responsabilidades compartidas que manifiesta que, aunque la principal responsabilidad recae en los Estados, **el cumplimiento de los ODS**



**exige una mayor implicación por parte de todos los actores y una mayor coordinación.**

El ODS3 (salud y bienestar), aporta algunas cifras: Al menos 400 millones de personas no tienen acceso a servicios de salud básicos, el 40% carece de protección social y más de 1,6 mil millones de personas viven en ambientes frágiles, donde las crisis prolongadas combinadas con servicios sanitarios precarios, presentan un desafío significativo para la salud global.

*(Texto extraído de una de las publicaciones de EOM y que puede consultarse en <https://eominternacional.com/un-osteopata-de-viaje-por-honduras/>)*

- En colaboración con otras entidades no gubernamentales y, alianzas multiactor, hemos llevado a cabo en los últimos dos años proyectos en España, Honduras y Gambia, contribuyendo con los objetivos 1, 2, 3, 4, 5, 9, 10 y 17 delos ODS.



**Ejemplos de proyectos comprometidos con los ODS:**

**1. Cooperación Internacional en Honduras**



La EOM firmó en Febrero de 2019 en Tegucigalpa, un **acuerdo con la cooperativa [Coacehl](#)**, para colaborar en la mejora de las condiciones de salud de la población hondureña. Esta alianza pretende **fomentar el desarrollo de programas de educación para la salud** y asistencia a la población en aquellos lugares donde hay más necesidades.

Alumnos de la EOM han viajado desde 2019 a Honduras para atender a pacientes en diferentes lugares del país, principalmente en Tegucigalpa, el área de Santa Bárbara, Goascorán, Concepción Sur, San Pedro Zacapa, San Francisco de Ojuera, Comayagua y Roatán.

Pero el objetivo principal de EOM es capacitar a otros compañeros profesionales de las CCSS en Honduras para que puedan mejorar y desarrollar su actividad asistencial con nuevas herramientas diagnósticas y de tratamiento.

En este tiempo se han atendido a más de 600 personas y se han impartido charlas a grupos de población sobre prevención y promoción de la salud, la salud en la mujer, etc. Nuestros compañeros han participado en ferias de salud y han colaborado en centros de RBC (rehabilitación a la comunidad) en diferentes lugares del país.



## 2. Proyecto Ucrania en acción

En Marzo de 2022 con el inicio de la guerra en Ucrania, pusimos en marcha el plan [www.ucraniaenaccion.com](http://www.ucraniaenaccion.com) con idea de ayudar a que las personas que huían del país pudieran ser acogidas en España. Colaboramos en el traslado de más de 60 personas en autobús desde Polonia a Madrid. Apoyamos a las familias en el proceso de acogida y actualmente continuamos ayudando en la escolarización de los niños, búsqueda de vivienda y empleo.



## 3. Iniciación de proyecto en Gambia.

En Noviembre de 2022 viajamos a Gambia para conocer su sistema de salud y el desarrollo de la fisioterapia en el país. En este viaje se han establecido las bases para seguir avanzando en el proyecto en el cual compañeros voluntarios viajen a Gambia para prestar servicios asistenciales y de capacitación.

En Marzo de 2023, en colaboración con otras ONGs que actualmente están operando en Gambia, enviamos un contenedor de material para montar un centro de rehabilitación en el Hospital de Sherekunda, en Banjul.



La previsión es que el proyecto pueda desarrollarse a lo largo de 2023 y 2024.

#### 4. Otros proyectos: rehabilitación de infraestructuras en orfanato valle de los Ángeles, Tegucigalpa.

### Parte III. Medición de resultados

EOM forma parte de la Asociación Inspira Salud ( [www.inspirasalud.es](http://www.inspirasalud.es)), constituida en 2020, con el objetivo de llevar a cabo proyectos basados en los 10 principios del Pacto Mundial y es nuestro deseo, poder desarrollar nuevos planes de futuro, crecer y dar una mayor cobertura sanitaria a poblaciones vulnerables y en riesgo de exclusión, así como apoyar la formación de profesionales que cada día atienden a estos grupos vulnerables.

Además EOM desarrollo en 2019 un código ético basado en los 10 principios, y que establece los criterios con los diferentes stakeholders.

<https://www.escuelaosteopatiamadrid.com/wp-content/uploads/2019/03/codigo-etico.pdf>.

**Escuela de  
Osteopatía  
de Madrid**  
España



**ESCUELA DE OSTEOPATIA DE MADRID**  
c/ Caleruega, 102 Madrid. España  
[internacional@escuelaosteopatiamadrid.com](mailto:internacional@escuelaosteopatiamadrid.com)